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關注祐漢區廢棄卡板 

 
近期收到祐漢新邨第四街、第六街及騎士馬路附近居民反映，區內行人路長

期被大量廢棄木卡板佔用，嚴重阻礙通行且影響環境衛生。經本人實地觀察和附

近居民反映，此類木卡板多為鄰近工業大廈棄置的貨物運輸工具，部分殘留鐵釘、

木刺，對附近學童、行人構成安全隱患；木質材料長期堆積易滋生蚊蟲鼠蟻，影

響社區環境整潔。為此，本人提出以下建議： 

 

1、 依據《公共地方總規章》，相關權限部門應加強巡查執法，更可以研究於亂棄

黑點安裝監測設備，以智能科技賦能，實時取證； 

2、 參考市政署的“大型廢舊家具收集計劃”，建議於該區設立指定時間、地點

可棄置大型垃圾的收集點，同時定期與區內工廈管理實體合作開展宣傳工作； 

3、 按現時相關法例，此類行為會按《規章》“公共地方指定地點或容器以外棄

置固體廢料”之行政違法行為處理，科處澳門幣 600 元罰款，而《建築廢料

管理制度》的非法棄置行政違法科處澳門幣五萬至二十萬元，此類卡板材料

與建材無異，相較違法成本較低，建議檢視相關法例適時進行修法； 

4、 建立長效的監管機制，環保部門長遠應將此類商業卡板納入特定行業廢棄物

管理，應以源頭減廢、循環使用為目標，在卡板物料材質、行業回收責任等

方面作出規管。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

附件 – 相片 

 
祐漢新邨第四街工業大廈 

 

 
祐漢新邨第六街與騎士馬路交界 
 

 
卡板及疑似裝修廢料被棄置行人路上

(騎士馬路) 
 

 
鐵釘、木屑外露造成安全隱憂(騎士

馬路) 
 

 


